

## Das machen unsere Schulabgänger in der nahen Zukunft

**Michelle Bucher** tritt die Lehre als Kauffrau EFZ bei der Gemeinde Flühli an.

**Jasmin Emmenegger** lernt Koch EFZ im Bahnhöfli in Entlebuch.

**Kyra Felder** absolviert das 10. Schuljahr an der Didac-Schule in Lausanne.

**Melanie Limacher** besucht das Brückenjahr «Startklar» in Luzern.

**Luca Rösler** tritt ins Kurzzeit-Gymnasium in Schüpfheim ein.

**Pascal Schmid** lernt Landmaschinenmechaniker EFZ bei der Firma Zihlmann Maschinen & Geräte AG in Schüpfheim.

**Sven Schmid** tritt in das Gymnasium Plus in Schüpfheim ein.

**Michelle Schnider** steigt in die Lehre als Pferdefachfrau EFZ auf dem Hof Lutersarni in Entlebuch ein.

**Mirjam Schnider** lernt Landwirtin EFZ bei Hans Bucher in Littau.

**Joel Tanner** lernt Mediamatiker EFZ bei der Firma JLS Digital AG in Luzern.

**Stefan Vogel** steigt in die Lehre als Landwirt EFZ auf dem Hof von Simon Zumbühl auf Wiesenberg ein.

**Mirjam Wicki** lernt Detailhandelskauffrau EFZ in der Landi in Wolhusen.

Wir wünschen den Jugendlichen einen guten Start ins Leben nach der Volksschule und alles Gute für die Zukunft.

## Ferienpläne

### Ferienplan SJ 2019/20

Schulbeginn	19.08.2019
Herbstferien	28.09.-13.10.
Weihnachtsferien	21.12.-05.01.
Fasnachtsferien	15.02.-01.03.
Osterferien	09.04.-26.04.
Schulschluss	03.07.2020

**Zusätzlich schulfrei:**

**Donnerstag, 09. April 2020**

### Ferienplan SJ 2020/21

Schulbeginn	17.08.2020
Herbstferien	26.09.-11.10.
Weihnachtsferien	19.12.-03.01.
Fasnachtsferien	06.02.-21.02.
Osterferien	02.04.-18.04.
Schulschluss	09.07.2021

**Zusätzlich schulfrei:**

**Montag, 07. Dezember 2020**

## Tagesstrukturen

Die Tagesstrukturen sind für alle, welche auf einen Bus oder das Postauto warten, obligatorisch. Alle Schülerinnen und Schüler, die diese Tagesstrukturen besuchen, müssen mit dem offiziellen Formular, welches auf der Homepage heruntergeladen werden kann, oder direkt per Internet bis am 31. Juli 2019 angemeldet werden. Alle müssen in den Tagesstrukturen ein paar Finken haben. Eltern, die explizit verlangen, dass ihre Kinder während den Tagesstrukturen Hausaufgaben erledigen, melden das der Schulleitung.

[www.schulen-fluehli.ch](http://www.schulen-fluehli.ch)



SCHULEN  
**FLÜHLI SÖRENBERG**  
ENTLEBUCH LUZERN

Informationsblatt der Schulen und  
Schulbehörden  
Schuljahr 2018/19  
Nr. 4

### JEDER IST EIN GENIE!

**Aber wenn du einen Fisch danach beurteilst, ob er auf einen Baum klettern kann, wird er sein ganzes Leben lang glauben, dass er dumm ist.**

**Albert Einstein**

Liebe Eltern  
Liebe Schulabgänger  
Liebe Leserinnen und Leser

Für einige naht die Zeit, der Volksschule schon bald den Rücken zu kehren. Das passiert wohl eher mit einem lachenden als mit einem weinenden Auge ;-). Hoffentlich ist es euch gelungen und hoffentlich wird es euch auch in Zukunft gelingen, das zu finden, was eurem Charakter, euren Fähigkeiten, eurem Können, euren Stärken – schlicht, euren Talenten in die Hand spielt. Denn so ist gutes Gelingen möglich.

Es liegt in der Sache der Natur, dass man nicht alles perfekt kann. Niemand sollte also diesen Anspruch haben, erst recht nicht, was das Können (oder Nichtkönnen) unserer Kinder angeht. Vielmehr sollen wir sie unterstützen, ihre Talente stärken und diese fördern, damit sie die Chance haben, als selbstbewusste, junge Menschen heranzuwachsen.

In diesem Sinne wünsche ich Ihnen allen viel Freude und gutes Gelingen beim Ausüben Ihres Könnens. Im Namen der Bildungskommission wünsche ich schöne Sommerferien!

**Yolanda Schwarzentruher**  
**Präsidentin Bildungskommission**  
**Flühli - Sörenberg**



Das Redaktionsteam schliesst sich diesen Wünschen an.



## Ausstellung Projektarbeiten

Die von der Abschlussklasse präsentierten Projektarbeiten reichten von handwerklichen, musikalischen, schriftlichen bis zu gestalterischen Produkten. So vielfältig wie die



Klasse waren also auch die tollen Arbeiten, welche durchgehend zu überzeugen wussten.

Abgerundet wurde die Ausstellung durch einen Apéro, der von der Wahlfachgruppe Hauswirtschaft un-



ter der Leitung von Pia Schmid bereitgestellt wurde.

Vielen Dank allen interessierten Eltern, SchülerInnen, Ehemaligen, Schulpflegemitgliedern und weiteren Besuchern, welche trotz Hadelwetter vorbeikamen und somit der Schule gegenüber ihre Wertschätzung zeigten.

Drei Jugendliche nahmen mit ihren Arbeiten an der regionalen Ausstellung in Ruswil teil, welcher jeweils vom Rotary-Klub Entlebuch organisiert wird.

## Verabschiedung Juliette Schwarz

**Juliette Schwarz** begann im Schuljahr 2015/16 ihre Tätigkeit an der ISS in Flüfli und übernahm die 1.



ISS als Klassenlehrperson, führte diese durch die ganze Sekundarstufe und entliess sie Ende des letzten Schuljahres in die

Berufswelt. Als Tobias Gutheinz 2016 Flüfli verliess, übernahm Juliette Schwarz die Teamleitung der ISS. Sie leitete die ISS sehr umsichtig und vorausschauend. Sie bereitete die Lehrpersonen rechtzeitig mit der Einführung des altersgemischten Lernens auf die niedrigen Klassenbestände vor und entwickelte den SOL-Unterricht weiter. Sie wird ihre schulischen Zelte ab nächstem Schuljahr in Buttisholz aufschlagen. Mit Juliette Schwarz verlieren wir eine sehr engagierte und pflichtbewusste Lehrperson und Teamleiterin. Wir danken ihr ganz herzlich für ihre überaus wertvolle Arbeit in Flüfli und wünschen ihr beruflich und privat für die Zukunft alles Gute.

**Eveline Schär**, ebenfalls Lehrerin an der Integrierten Sekundarschule Flüfli, hat für ein Jahr unbesoldeten Urlaub beantragt, welcher ihr auch bewilligt wurde. Wir wünschen eine schöne Zeit und freuen uns auf die Rückkehr im übernächsten Schuljahr.

## Wir heissen willkommen

Zwei Lehrpersonen unterrichten ab kommendem Schuljahr neu an der **ISS in Flüfli**.



Heidi Stimpfl stammt aus dem italienischen Bozen und unterrichtet zur Zeit im Südtirol, genauer in Glurns. Sie wird in Flüfli in erster Linie Deutsch, Französisch und

Englisch unterrichten.

Vom Schwarzenberg ob Malters kommt **Judit Bünter**. Sie hat in diesem Schuljahr in Flüfli bereits als Stellvertreterin gearbeitet. Im kommenden Schuljahr wird sie vor allem Mathematik, Englisch, Französisch und Turnen Mädchen unterrichten.



Das Team in **Sörenberg** wird ergänzt durch **Luzia Gut** aus Escholzmatt.



Sie wird in Sörenberg die Nachmittagslektionen und die integrierte Förderung (IF) übernehmen.